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PLENÁRIA DO COMITÊ DA SUB - BACIA MINEIRA DO RIO URUCUIA 1 

Ata da 90ª Reunião Ordinária de 07 de fevereiro de 2024. 2 

Aos 07 (sete) dias do mês de fevereiro de 2024 às 09h00min, reuniram-se 3 

presencialmente na sala de reuniões da COOPERTIGA- Cooperativa Agropecuária 4 

da Região do Piratinga - LTDA no endereço RM 09 Km 30 Prédio S/N, área Rural 5 

do município de Formoso/MG, os conselheiros (as) titulares e suplentes do Comitê 6 

da Sub-Bacia Mineira do Rio Urucuia - Representantes do poder público 7 

estadual: José Orlando de Oliveira (PMMG); Marcos de Souza Morais (SES); 8 

Edvaldo Pães dos Santos (SEAPA/EMATER); Rodrigo de Sousa Lousada 9 

(IGAM). Representantes do poder público municipal: Ivonete Antunes Ferreira 10 

(PREFEITURA MUNICIPAL DE URUCUIA/MG); Fabiane Rodrigues dos Reis 11 

(PREFEITURA MUNICPAL DE ARINOS/MG; Representantes dos Usuários: 12 

Altegno Batista Dornellas (CAPUL); Natália Gonçalves Mendes (IRRIGANOR); 13 

Marcelo Perondi (ABHP-ASSOCIAÇÃO DAS BACIAS HIDROGRAFICAS DO 14 

PIRATINGA E PONTE GRANDE); Joice Lourenço Pinheiro (SAAE UNAÍ/MG); 15 

José Américo Carniel (SINDICATO DOS PRODUTORES RURAIS DE UNAÍ/MG); 16 

Eliesser dos Santos Barbosa (COPASA/MG); Representantes da Sociedade 17 

Civil: Rildo Esteves de Souza (CREA-MG); Reginaldo Proque (IFNMG); 18 

Terezinha Lopes Santana (AAMA-ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DO MEIO 19 

AMBIENTE UNAÍ/MG); Júlio César Ayala Barreto (CEPASA); Ernane Faria 20 

(FUNATURA); Francisco Pinto da Silva (ARPA-ASSOCIAÇÃO REGIONAL DE 21 

PROTEÇÃO AMBIENTAL). Convidados: José Eustáquio Leal CAAFA-22 

CENTRAL DAS ASSOICAÇÕES DA AGRICULTURA FAMILAIR DE ARINOS; 23 

André Luiz de Barros MINSTÉRIO DA AGRICULTURA; Thiago Ricardo Galvani 24 

(COOPERTINGA); Leandro José da Silva (TÉCNICO AGRICOLA DA 25 

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA DE BURITIS/MG); Girlene da 26 

Silva Tiago (ASSOCIAÇÃO VALE DO URUCUIA DE RECICLAGEM DE LIXO); 27 

Eliane Aparecida Martins de Melo (SECRETÁRIA MUNICIPAL DE 28 

AGRICULTURA DE BURITIS/MG); Mateus Muhc (PRODUTOR RURAL DE 29 

FORMOSO/MG); Danilo Silva Amaral (EMATER/MG); Denis Roberto Marques 30 

Cabo da PMMG UNÁI/MG; Valdirene Pereira Ribeiro, ELETRICSTA DO 31 

SAAE/UNAÍ/MG; Agnes P. de Camargos  e Murilo Melo Brito.  01) Abertura da 32 

Sessão. A Presidente Ivonete Antunes Ferreira fez a aberta da reunião dando 33 

boas-vindas aos conselheiros (as) e os demais convidados, logo na sequência foi 34 

executado o hino nacional brasileiro.  Após a execução do hino a Presidente Ivonete 35 

Antunes Ferreira convidou o representante da Cooperativa o Sr. Thiago Ricardo 36 

Galvani usando da palavra desejou as boas-vindas aos conselheiros (as) do 37 

CBH/Urucuia e colocou a Cooperativa à disposição do CBH/Urucuia. Prosseguindo 38 

a Presidente Ivonete Antunes Ferreira passou a palavra para os membros da 39 

diretoria do CBH/Urucuia. O Vice-Presidente José Américo Carniel saudou todos 40 

os conselheiros (as) disse que todas as vezes que vem a Coopertiga sempre é 41 

recebido com muita hospitalidade pela diretoria prosseguindo o Vice-Presdiente 42 

José Américo aproveitou a oportunidade para cumprimentar o amigo conselheiro 43 

Marcelo Perondi pela sua gentileza em receber os conselheiros (as) do 44 

CBH/Urucuia, o Secretário Francisco Pinto da Silva usou também a palavra para 45 

cumprimentar os conselheiros (as), prosseguindo agradeceu a hospitalidade e o 46 
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convite do conselheiro Marcelo Perondi que disponibilizou a sede da Coopertiga 47 

para fazer a primeira reunião intetinerante do ano do CBH, mais uma vez o 48 

Secretário Francisco ressaltou a participação efetiva do conselheiro Perondi nas 49 

reuniões e em todas as ações realizadas pelo comitê, o Secretário adjunto Altegno 50 

Dornelas usou a palavra para cumprimentar os conselheiros (as) presentes e 51 

também agradeceu o conselheiro Marcelo Perondi pela recepção na sede da 52 

Coopertiga. Dando continuidade a Presidente Ivonete Antunes Ferreira passou a 53 

palavra para o representante do Ministério da Agricultura André Luiz Barros que 54 

usando da palavra agradeceu todos os conselheiros do CBH e em particular o 55 

convite do conselheiro Júlio Ayala. 02) Verificação do Quórum – Francisco Pinto 56 

da Silva; O Secretário fez a verificação do quórum o qual foi confirmado a presença 57 

com 15 conselheiros presentes com direito a voto. Após a conferência do quórum. 58 

03) Aprovação da Ata da 89ª Reunião Ordinária do dia 06/12/2023. A Presidente 59 

Ivonete Antunes Ferreira solicitou ao Secretário Adjunto Altegno Dornelas para 60 

projetar a ata 89ª e colocou em discussão e aprovação a ata da 89ª Reunião da 61 

Ordinária do dia 06/12/2023 do CBH/Urucuia, A ata foi aprovada pelos conselheiros 62 

presentes na referida reunião com abstenção dos seguintes conselheiros: Ernane, 63 

Edvaldo, Francisco e Elieser, 04) Assuntos a Deliberar - Ivonete Antunes 64 

Ferreira; A Presidente Ivonete Antunes passou a palavra para o conselheiro Júlio 65 

Cesar Ayala Barreto que  falou sobre a carta de dilação do prazo de 60 dias 66 

sugerida pela comissão eleitoral para a inscrição ao processo eleitoral de unificação 67 

dos comitês do Paracatu e Urucuia reunião, a Presidente Ivonete Antunes colocou 68 

em votação a carta de dilação de prazo, a mesma foi aprovada pelos conselheiros 69 

ficando a Diretoria do CBH responsável em encaminhar a carta para o IGAM, o 70 

Secretário Adjunto Altegno informou também que mesmo com a sugestão da carta 71 

o prazo as instituições devem obedecer ao prazo do decreto do IGAM onde as 72 

inscrições ao processo eleitoral de unificação dos comitês se encerra no dia 19 de 73 

fevereiro de 2023. 05) Relato das Correspondências Enviadas e Recebidas 74 

Altegno Batista Dornelas; O secretário adjunto Altegno Batista Dornellas fez a 75 

leitura dos informes de correspondências e e-mails recebidas e enviadas pelo CBH 76 

Urucuia dando um breve enfoque no contexto e explicando que sempre reenvia os 77 

e-mails para os conselheiros quando o assunto é de interesse geral. 06) 78 

Deliberação e Aprovação do Relatório de Atividades do Ano de 2023 e o Plano 79 

de Trabalho de 2024 em Atendimento ao Procomitês. A Presidente Ivonete 80 

Antunes solicitou o Secretário Adjunto Altegno fazer a apresentação do Relatório 81 

de Atividade de 2023 e também do Plano de Trabalho de 2024 do Procomitês, logo 82 

após a apresentação os conselheiros (as) fizeram algumas complementações no 83 

texto, a Presidente colocou em votação o Relatório de Atividade de 2023 e o Plano 84 

de Trabalho de 2024 do Procomitês, foram aprovados por unanimidade pelos 85 

conselheiros presentes. 07) Deliberação e Aprovação do “ad referendum” nº 27 de 86 

29 de dezembro de 2023 indica membros para compor a comissão eleitoral para 87 

instalação dos Comitês das Bacias Hidrográficas dos rios Paracatu e Urucuia 88 

mandato 2024/2028. A Presidente Ivonete Antunes colocou a deliberação em 89 

votação a mesma foi aprovada pelos conselheiros presentes. 08) Apresentação 90 

do Projeto de Captação e Reservação de Água de Terreiro de Café - Júlio 91 

Cesar Ayala Barreto. A Presidente convidou o conselheiro para fazer a sua 92 

apresentação, usando a palavra o conselheiro Júlio Ayala falou sobre o projeto de 93 

Reservação de água como uma atividade inovadora e importante para o produtor 94 
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falou que iniciativas como esta devem ser estimuladas no comitê para que mais 95 

produtor possa utilizar dessa fermenta ao seu favor para produzir água em sua 96 

propriedade. 9) Relatos da Participação na 81ª RO do Fórum Mineiro dos 97 

Comitês de Bacias Hidrográficas – Ivonete Antunes Ferreira. A Presidente falou 98 

sobre a participação dos conselheiros do CBH/Urucuia no Fórum Mineiro dos 99 

Comitês de Bacias Hidrográficas, disse ser muito importante a participação dos 100 

conselheiros nestas instâncias onde se discute a situação dos comitês de Minas 101 

Gerais. 10) Assuntos de Gerais e Comunicado dos Conselheiros (as). A 102 

Presidente abriu a palavra aos conselheiros. Os conselheiros Francisco e Fabiane 103 

colocou o município de Arinos à disposição para realizar a próxima reunião 104 

itinerante do CBH. 11) Encerramento. A Presidente Ivonete Antunes agradeceu a 105 

Coopertinga pela recepção e também os conselheiros (as), visitantes e convidados 106 

pela presença. Não havendo mais nada a ser tratado deu por encerrada a reunião. 107 


